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Ata n°026/2021. Aos dezenove dias do mês de outubro de dois mil e vinte e um, às 1 

nove horas e vinte e dois minutos, foi realizada a reunião ordinária do Conselho 2 

Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência, on-line, na plataforma Google 3 

Meet. Conselheiros presentes na reunião: Denis Cezar Musial, Kaite Zila Wrobel Luz, 4 

Ornelis Vicente dos Santos, Carla Rosiane Assis, Edna Pereira, Elenita Chuproski. 5 

Participação das professoras Luciana Branco Carnevale e Ivana Carla Cordeiro da 6 

Silva Francos. Participação da estagiária de “Saúde Coletiva” do Curso de 7 

Fonoaudiologia da Unicentro, a qual tem como eixo principal de discussão “A pessoa 8 

com deficiência e sua inclusão social”: Leandra Meira dos Santos. Participação da 9 

vereadora Teresinha Miranda Veres. Registra-se a presença da estagiária da Casa 10 

dos Conselhos, Valéria Ruppel Jatzek. Ouvintes: Mariana do Carmo Bueno da Rocha, 11 

Simone Oliveira. O conselheiro Rondineli Rodrigues justificou sua ausência no grupo 12 

do WhatsApp do Conselho. A presidente Kaite inicia a reunião cumprimentando e 13 

agradecendo a presença de todos, após, realiza a leitura da pauta, a qual é aprovada 14 

sem a inclusão de novos assuntos; e coloca as atas nº 023/2021 e nº 024/2021 para 15 

aprovação, sendo as mesmas aprovadas por todos, sem alterações. Na sequência, 16 

Kaite questiona se os conselheiros concordam em voltar a realizar as próximas 17 

reuniões às 09h00min. Todos concordam. Após, Kaite inicia sua fala sobre a 18 

Conferência; informa que Denis já compartilhou o regulamento no grupo do WhatsApp 19 

do Conselho, bem como a arte; fala que divulgou a Conferência nos grupos de 20 

WhatsApp, inclusive no grupo do COEDE; fala que a intérprete já foi contratada; 21 

comenta que é preciso nomear quem vai comandar os eixos de discussão da 22 

Conferência. Denis fala que no dia da discussão dos eixos é preciso também escolher 23 

um relator para apresentar as propostas do eixo, na plenária final. Após discussão, é 24 

realizada a divisão dos representantes dos eixos, sendo: o EIXO I não teve 25 

coordenador eleito e foi sugerido levar essa discussão para o grupo do WhatsApp do 26 

Conselho; o EIXO II é coordenado pela conselheira e presidente Kaite Zila Wrobel 27 

Luz; o EIXO III é coordenado pelo conselheiro e vice-presidente Denis Cezar Musial; 28 

e o EIXO IV é coordenado pelas professoras Luciana Branco Carnevale e Ivana Carla 29 

Cordeiro da Silva Francos. Em seguida, Kaite fala sobre a coleta de dados; informa 30 

que foi realizado um grupo para divulgar o questionário construido pela professora 31 

Luciana e seus alunos, para conseguir dados reais das pessoas com deficiência de 32 

Irati-PR, este sendo um primeiro passo para ações seguintes do Conselho; acrescenta 33 

que já estão divulgando o mapeamento. Kaite questiona Luciana sobre quantas 34 

pessoas já responderam o questionário, e Luciana responde que até o momento foram 35 
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dezessete pessoas, de vários lugares; inclui que conversou com uma agente da 36 

saúde, e a mesma falou que conhece pessoas com deficiência auditiva, mas elas 37 

ainda não vão poder responder o questionário, então não vão conseguir atingir todas 38 

as pessoas; Kaite fala que com o passar do tempo vão conquistando mais respostas 39 

desse público. Ivana aponta que as mães de pessoas com deficiência demonstraram 40 

muitas duvidas sobre o Estatuto da Pessoa com Deficiência e acesso aos beneficios, 41 

como conseguir e quais são seus direitos; informa que divulgou nas escolas o 42 

questionário para conseguir dados dos alunos e dos pais e mães. Kaite agradece e 43 

fala que Thais se prontificou a auxiliar os pais e mães no preenchimento do 44 

questionário, e irá realizar um relatório apontando isso; acrescenta que a partir desse 45 

mapeamento, os responsáveis de pessoas com deficiência e até mesmo as pessoas 46 

com deficiência, saberão que o Conselho é um lugar de fala para eles discutirem e 47 

apresentarem suas demandas. Luciane fala que a partir das respostas do 48 

questionário, o Conselho saberá onde deve investir recursos para trazer 49 

acessibilidade e acesso às pessoas com deficiência. Em seguida, Kaite fala sobre a 50 

devolutiva dos ofícios; informa que em conversa com Valéria, ainda não receberam 51 

uma resposta do legislativo, sobre a contratação de um intérprete de libras para o 52 

municipio. Denis informa que o ofício resposta está na Secretaria de Assistência 53 

Social, porque o jurídico solicitou que as três Secretarias realizassem um 54 

levantamento sobre a demanda de pessoas surdas no municipio, que após a 55 

Secretaria de Assistência Social levantar esses dados, irá repassar para as demais 56 

Secretarias. Após, Kaite abre a palavra para assuntos gerais; comenta sobre o caso 57 

de uma adolescente que precisa de uma cadeira de rodas, porque a que está usando 58 

é da APAE e está pequena para continuar utilizando; informa que Selmo já conseguiu 59 

ajudar Simone em relação a essa situação. Simone explica o caso aos conselheiros 60 

presentes. Denis fala que pode encaminhar este caso ao CRAS da Lagoa; e a 61 

solicitação da cadeira de rodas, podem requisitar com a Marla, pela conselheira tutelar 62 

que está acompanhando o caso. Após, Kaite questiona se os conselheiros concordam 63 

em ela contatar o Luciano, que está representando dentro do Conselho os pais de 64 

pessoas com deficiência, pergutando se ele continuará participando do Conselho, e 65 

se a resposta for negativa, alterar a cadeira para a Simone assumir. Os conselheiros 66 

presentes concordam. Em continuidade, Denis relata que em contato com o assistente 67 

social que trabalha na Regional de Guarapuava, soube que Irati está com o convênio 68 

vencindo, não obtendo apoio da Unicentro de Guarapuava, e ela ajuda no pedido de 69 

cadeiras de rodas, e esse tipo de serviço. Kaite faz a sugestão de entrar em contato 70 
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com a Marlla; informa que já a contatou outras vezes e ela foi muito compreensiva. 71 

Carla fala que uma das maiores reclamações das mães é a demora para conseguir 72 

cadeiras de rodas, e que devem conversar com a prefeitura sobre o posicionamento 73 

que ela tem sobre esse pedido, já que recebem uma verba específica para essa 74 

compra. Kaite comenta que devem pensar, futuramente, em realizar ações voluntárias 75 

enquanto Conselho, para dar suporte à população, sobre as demandas relatadas por 76 

Carla; inclui que conversou com a Marlla sobre a questão das cadeiras de rodas e ela 77 

informou que quando é solicitado uma cadeira simples, o municipio tem a verba, mas 78 

quando é uma cadeira mais elaborada, com mais adaptações, o pedido é 79 

encaminhado para a Quarta Regional, em nivel estadual, por isso demora um certo 80 

tempo; mas podem conversar com ela novamente para verificar essa questão. 81 

Teresinha comenta que foi procurada por uma pessoa que estava procurando cadeira 82 

de rodas; e foi atrás, dentro das consultas especializadas, para ver como ocorria o 83 

processo, e a informação que conseguiu foi que antes Guarapuava era a referência 84 

de Órteses e Próteses, mas agora alterou, e a cidade referência é Curitiba, e como a 85 

demanda é muito grande, porque atende o Estado, o prazo de espera aumenta 86 

também; comenta que foi sugerido ter Guarapuava como referância, por ser mais 87 

próximo de Irati, e seria interessante o Conselho solicitar para o poder executivo, para 88 

que Guarapuava seja a referência. Após discussão, os conselheiros decidem por 89 

realizar uma reunião conjunta com o Conselho de Saúde, Secretaria de Saúde e a 90 

Assistente Social Marlla, para discutir sobre a questão de como ocorre o processo de 91 

obtenção da cadeiras de rodas, bem como o acesso de outros serviços da saúde, 92 

como o atendimento de pessoas com autismo. Sem mais assuntos a tratar, a 93 

Presidente Kaite Zila Wrobel Luz encerra a reunião agradecendo a presença de todos. 94 

Eu, Valéria Ruppel Jatzek, lavrei a presente ata com o término às dez horas e vinte e 95 

nove minutos, e assinei junto com a presidente. 96 
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